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“风”土人情

华师大学子倾情创作毕业骊歌
这首《可能是写给毕业的歌》，送给永远热泪盈眶的你……

□记者 冯璐迪

华师大的众多毕业生当中，不乏品学兼
优又多才多艺的学子。去年 05级校友大攀创
作的一首《我要把金沙江路走一遍》，勾起了
大家对校园生活深深的回忆。今年，作为应届
毕业生的于磊将一首原创歌曲《可能是写给
毕业的歌》献给了自己的母校。在毕业当天
的晚会上，这首歌在开场之前被循环播放了
三遍。大家都说，听到这首歌就被一种别离
的氛围感染了。

灵光乍现谱下旋律
长发微卷、眼神专注、嘴角上扬……对于

磊的第一印象，来自于一篇公众号文章的配
图，偏冷的色调和几行隽秀的手写体文字，让
一个文艺青年的形象跃然纸上。初见于磊，他
已经剃去了一头长发，戴着一顶黑色的鸭舌
帽。“最近准备考研了，希望自己能专心致志
地备考，剪个头发算是‘削发明志’”，他笑着
说道，内敛中透着一丝酷酷的感觉。
《可能是写给毕业的歌》这首歌曲的创

作，还得从今年3月说起。因为疫情关系而无
法返校的于磊，整日在家中撰写毕业论文，时
间久了，不免心生枯燥。于是空暇之余，他便
抱起自己心爱的吉他，用弹唱来打发时光。

那段时间，一直有着创作习惯的于磊灵
光乍现，一段旋律在脑海中逐渐浮现出来。于
磊说：“有了灵感后，我很快就把曲子写好了，
这段旋律的初衷本来是想纪念一下疫情期间
这个令人难忘的假期，但因为一直没有想出
合适的歌词，就暂时搁置下来了。”

希望毕业生们永远热泪盈眶
临近毕业，于磊经常会通过翻看相册、寻

找剪视频的素材来回顾自己大学四年的时
光，这里面有太多他看到会傻笑的照片和视
频、太多大大小小演出的照片，还有太多和朋
友老师同学的合照……这些难得的记忆，让
于磊愈发伤感起来，他突然觉得自己之前谱
下的曲子很适合作为一首毕业的骊歌。
“因为这是个特殊的年份，我们或许无法

获得像前辈们那样的毕业体验，或许没有机
会再见到学弟学妹合影留念，或许失去了最
后半年的校园生活，或许非常不舍又毫无实
感地就要毕业了……”怀揣着种种不确定
的想法，于磊写下了这首 《可能是写给毕
业的歌》。随后，他在家中录制拍摄了这
首歌的 MV，期间还穿插着自己大学生活
点点滴滴的照片和视频，并将这首歌献给了
自己的母校。
尽管毕业前有无数个担心，但是担心最

终却并没有成真。6月，华师大的毕业季如期
而至，久未碰面的同学也是格外亲切。不过，
在此之前以为自己会无限感伤的于磊此时的
心情却是出奇的平静：“一年前的今天，我来
参加学长学姐的毕业典礼，那时候看着他们
相互告别的场景，伤感真的油然而生，不过真
的轮到自己，心境反而不一样了。”
那天，他与众多在学校认识的、许久未见

的好友合照留念，并来回往返于中北和闵行

两个校区内，为同届的毕业生们演唱了 5首
歌曲。“我们或许很难再次拥有一同狂欢的
机会，因为马上就要各自走入下一段人生路
了，希望我们永远年轻，永远热泪盈眶。”

用音乐分享自己的心情
站在台上的于磊充分享受着舞台和音

乐给他带来的快乐，外放而洒脱，但下了
台，这个腼腆的大男孩却总是让大家感到
判若两人，正如专业是金融工程专业的他
会疯狂地痴迷音乐，这种极大的反差同样
形成了鲜明的对比。
1998 年出生的于磊是一个内向的上

海小囡，小时候的他唱歌很好听，幼儿园初
次登台表演的他就得到大家的赞扬和鼓励，
这种被关注的感觉令于磊很享受，从那以后
音乐成为了他生活中必不可少的一部分。小
学、初中、高中，他一直是学校合唱团的成
员，进入华师大以后，他通过面试成为了学校
合唱团中的一员，和大家一起代表学校出去
参加演出。
尽管从小有着不错的声乐基础，但是一

直没有学习过乐器却是于磊一直的遗憾。因
此在大一的时候，他就加入了吉他协会，结识
了许多来自全国各地、性格各异却同样热爱
音乐的小伙伴。于磊说：“吉协的氛围很好，平
时大家一起疯，一起闹，一起排练，一起嗨，我
很喜欢这种氛围，那里也成为了我课余时间
最大的消遣。”
在简单学习了吉他之后，于磊开始尝试

自己作词作曲，他会在情绪陷入低谷时写下
一些零散的词句，然后整理谱曲，做成歌来分
享他的某段心情。

钻研本职，但不放弃音乐
于磊是一个极具钻研精神的人，不仅在

专业课程学习上经常刻苦钻研，在音乐创作
中也是如此。随着吉他学习的深入，尽管谱一
些曲子对于他来说已经不是什么难事，作为
理科生，写歌词却一直是一件让他倍感头痛
的事情。

“为此我会经常向我室友请教，他文科
很好，饱读诗书，总是会给我提供很多很好
的思路。”同时，在音乐方面，于磊也有着
属于自己的音乐观：“我觉得音乐就是用
来表达自我的，不能随波逐流。比如我喜欢
的歌手周杰伦、邓紫棋等等，他们作品都很
有个人特色。”此外，于磊还利用业余时间
自学编曲的相关软件，尝试着做一些简单
的歌曲。
如今，他已经在各个网络平台发布了 5

首的原创音乐作品，他很谦逊地说：“音乐
其实是学无止境的，学得越多越觉得自己还
有很多不足，希望以后能做出更加成熟的
作品。”
关于未来，于磊也有着很明确的想法：

“虽然我很热爱音乐，但我却没想过今后以这
条道路为谋生职业，而且以我的性格，也不会
去做一些与音乐相关的幕后工作，因为这样
你只能被动接受别人给你的音乐，而无法做
出来真正自己喜爱的音乐，我觉得还是扎扎
实实学好自己的专业比较好。”
本打算毕业后去日本深造的于磊，因为

疫情暂时将这件事情搁置，如今他做着两手
准备，一边复习考研，一边准备出国。“当然
啦，我也不会遗忘音乐，也会继续做着自己热
爱的事情，希望以后可以带着吉他与对音乐
的热爱前行，在歌声中找寻最真实的自己。”
于磊笑着说。

【以案说法】

换位思考妥善解决邻里纠纷
近日，居民秦阿姨急急忙忙来到居委会

反映：“我们楼道空间被邻居乱堆物，万一出
点什么事情怎么办？”调解员看到秦阿姨大
汗淋漓, 赶紧递上纸巾并向其了解具体情
况———原来，秦阿姨发现隔壁邻居在楼道堆
了点杂物，存在安全隐患，多次与对方交涉无
果后才找到居委会的。
调解员得知情况后立即随秦阿姨到实地

查看，秦阿姨向调解员反映，隔壁邻居沈阿
姨家一直在楼道中堆放大量杂物，自己多
次上门要求其清理，沈阿姨却以各种理由
推脱。调解员安慰秦阿姨激动的情绪，让其
先回家并表示会与沈阿姨沟通解决其楼道
乱堆物的问题。秦阿姨离开后，调解员随即
敲响了沈阿姨家的门，向沈阿姨了解楼道

堆物的所属，沈阿姨承认了楼道的物品是
自己的，但称只是暂时放置一下，自己和老
伴年纪大了，搬不动，等子女回来再搬走。
调解员向沈阿姨说明了楼道堆物的危害：
“楼道是公共区域，不可以擅自堆放杂物,
往来的邻居路过时很容易被杂物绊倒、摔
伤，另外楼道也属消防通道，万一发生火灾
怎么办？”沈阿姨听完之后意识到自己的不
对，主动表示愿意向秦阿姨赔礼道歉并及时
清理掉楼道里的杂物。
作为同一栋楼里的邻居，遇到问题需要

双方的妥良好通及换位思考，纠纷才能够得
以妥善解决。俗话说得好，远亲不如近邻。和
睦的邻里氛围要靠大家一起努力。

（长风新村街道司法所）

参加校园活动

于磊参加演出


